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n  L’article publié dans le TI Journal N°129 du 1er février 
a déclenché des réactions chez certains présidents 
d’EPCI (Etablissement public de coopération 
intercommunale). 

Il est vrai que la déclaration de la directrice de l’AFD (Agence 
française de développement) a pu en froisser quelques uns, 
qui comptaient sur les financements des bailleurs de fonds 
pour éviter de piocher dans leur propre caisse. La directrice 
explique que sa structure ne s’engage que lorsque les comptes 
des EPCI sont équilibrés ou en passe de l’être ou encore si ces 
établissements publics démontrent une volonté commune à 
aller dans ce sens. Et il est vrai qu’en Guadeloupe on est loin 

du compte. Il y a à peine quelques jours, la CRC a épinglé la 
communauté d’agglomération Grand Sud Caraïbe pour un 
déficit sur le budget de l’assainissement de 2 millions d’euros 
et de plus de 5 millions pour celui de l’eau. Et elle n’est pas 
la seule. 
Ce même jour, au conseil régional de Guadeloupe se 
réunissaient les présidents des deux collectivités majeures, 
les 6 présidents des EPCI, le Préfet de région et quelques 
techniciens en charge de ce sujet afin de lancer le plan 
d’urgence sur l’eau potable. 
Naturellement il a été question des déclarations de la 
directrice qui en réalité n’a fait que s’appuyer sur celles du 
1er ministre en visite en Guadeloupe, le 4 novembre dernier. 

C’est lui le premier qui a rappelé que l’Etat était aux côtés de 
la Guadeloupe, à condition qu’il y est un consensus entre les 
élus sur le fameux dossier de l’eau. 

Et là rien n’est gagné. Car à cette fameuse réunion jeudi dernier 
pour lancer le plan d’urgence sur l’eau, il n’a pas été facile 
de soutirer aux EPCI, les deniers nécessaires pour boucler le 
budget et principalement à Cap Excellence. Il fut question de 
« manque de respect », de « manque d’engagements » entre 
Harry Chalus et Eric Jalton et puis finalement un accord « à 
l’arrache » a été trouvé et s’est arrêté sur un plan d’action 
global de 71,4 millions d’euros.  

Dossier de l’eau : les élus seraient-ils enfin d’accord ? 

Marie-France Grugeaux-Etna  

Une baisse de la vitesse 
fera-t-elle baisser le 
nombre de morts ?   
n  À compter du 1er juillet 2018, la vitesse 
sera réduite de 90 à 80 km/h sur les routes 
secondaires à double-sens, sans séparateur 
central, soit 400 000 km de route en France. 

Selon les experts du Conseil national de la sécurité 
routière dans son rapport du 29 novembre 2013, 
une réduction de la vitesse maximale autorisée à 
80 km/h, permettrait de sauver environ 350  vies 
par an. En effet, cette portion du réseau routier 
est celle sur laquelle les accidents mortels sont 
les plus fréquents : en 2016, plus de la moitié de 
la mortalité routière (55 %), soit 1 911 personnes 
tuées, est survenue sur les routes bidirectionnelles 
hors agglomération, majoritairement limitées à 
90 km/h. En roulant un peu moins vite, estime les 
experts, on stoppe plus facilement son véhicule 
et l'accident a plus de chance d'être évité. Un 
point sera fait en juillet 2020, pour savoir si cette 
mesure a réellement fait diminuer le nombre de 
morts. 
Combien ça rapporte 350 décès en moins 
chaque année ? Selon le magazine Le Point, 
c’est environ 4,8 milliards d’économie. C’est sans 
compter évidemment, toutes les contraventions 
inhérentes à cette baisse de 10km/h que devront 
payer les automobilistes contrevenants. 
Toutefois « À la question : Faut-il réduire la 
limitation de vitesse sur le réseau routier ? posée par 

Le Parisien en avril 2015, les Français avaient répondu 
non à 74 % ! » rappelle Daniel Quéro, président de 
40 millions d'automobilistes. Un résultat à peu 
près concordant avec le sondage effectué le 1er 
décembre par Le Point après la révélation de la 
mesure.
La Guadeloupe sera naturellement concernée. 
Rappelons que sur l’ensemble de l’outre mer, la 
Guadeloupe comptabilise le tiers des 158 victimes 
enregistrées. L’île comptait au 20 décembre 
2016, 55 morts sur les routes, soit 15 de plus 
qu’en 2015. Après avoir connu une forte baisse 
entre 2012 et 2014, passant de 70 à 40 morts. La 
Guadeloupe connaît de nouveau une hausse ces 
trois dernières années.
Par ailleurs, le gouvernement a décidé de 
suspendre le permis de conduire en cas 
d'infractions avec un téléphone au volant. Il a 
également décidé que les conducteurs contrôlés 
en cas de récidive de conduite sous l'emprise 
d'alcool pourront se voir imposer le montage d'un 
éthylotest anti-démarrage dans leur voiture, alors 
que près d'un quart des 320.000 automobilistes 
pris en état d'ébriété sont des récidivistes. 
Le véhicule pourrait être mis en fourrière 
(obligation de présenter permis et assurance 
pour le récupérer) en cas de conduite, justement, 
sans permis ou sans assurance, ou bien en état 
d'ébriété. Pour les bonnes nouvelles, dès 2021, un 
conducteur contrôlé en excès de vitesse de plus 
de 40 km/h pourrait être autorisé à reprendre le 
volant, à condition de ne conduire qu'un véhicule 
équipé d'un contrôleur électronique de vitesse.  

Syracuse

CE QUI VA CHANGER EN 2018



n Harry Méphon est né en 1958 à Aubagne, dans le 
département des Bouches du Rhône. Ses parents 
sont guadeloupéens, sa mère institutrice et son 
père militaire de carrière. Il emmène sa famille 
à travers le monde à chacune de ses mutations. 
Et c’est ainsi qu’à deux ans Harry débarque au 
Tchad, puis revient à Paris. A l’âge de dix ans, son 
père arrive au terme de sa carrière et décide de 
rejoindre son île. Et là, le jeune garçon découvre 
une famille, qu’il connait en fait très peu. C’est 
une révélation entre cette vie d’itinérance qu’il a 
connu jusque là et cette « brochette » de cousins 
cousines oncles tantes grands parents qui feront 
désormais partis de son quotidien. Tout comme ses 
nouveaux amis qu’il garde encore aujourd’hui. 

A 15 ans, il réside à Saint-Claude, et étudie au lycée Gerville 
Réache. Comme tous les adolescents de cette génération, le 
sport fait parti de sa vie.  Mais c’est bien son professeur d’ EPS 
Jean Martine  qui va le révéler. Très vite il décèle le potentiel 
de ce jeune homme pour l’athlétisme. Et si au départ, Harry 
n’est pas convaincu, très vite il va se prendre au jeu alors que 
ses performances ne cessent de progresser ; et Jean Martine 
de le soutenir et de l’encourager. Aussi trois ans plus tard, pour 
associer passion et études, il s’oriente vers la carrière de prof 
de sport. Il est alors invaincu au sprint. 

Toulouse, Bordeaux,  Paris, il mène de front sa carrière 
d’athlète et celle de futur prof. Il décroche le record de France 
universitaire sur 60 mètres mais enchaine aussi les blessures. 
Une fois sa licence Staps obtenue il revient au pays pour faire 
son service national et intègre l’éducation. En 82, il est à son 
meilleur niveau c’est à dire 10ème français sur l’épreuve du 
100m. Puis devient aussi entraineur et en 85, il remonte le 
club Siroco des Abymes, et créé une école d’athlétisme pour 
déceler les jeunes talents toujours sur très active. 

Antoine Chérubin est, à cette époque, son entraineur. Et 
lorsqu’il devient directeur du CREPS, en 95, il lui confie 
l’entrainement de ses meilleurs sportifs comme Herman 
Lomba, sprinter hors pair, que Harry emmène aux J O 
d’Atlanta en 96. 

Mais lui en 95, décide de reprendre ses études, en formation 
continue, à Paris V puis Nantes et Fouillole pour finalement 
obtenir un doctorat en sociologie. Il va publier sa thèse sur le 
thème : « les enjeux des activités physiques et sportives dans 
la construction d’une culture identitaire guadeloupéenne ». 
Il rédige également de nombreux ouvrages,  des articles et 
autres travaux d’anthropologie qu’il mène avec le laboratoire 
de Nantes. Il est  aussi l’auteur de l’Anthologie du Sport 
Guadeloupéen à la demande du conseil régional. Et depuis 
septembre 2017, il occupe la fonction de directeur du service 
des sports et de la culture à la Région. Un virage à 90% mais 
les challenges ne lui font pas peur bien au contraire.
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Marie-France Grugeaux-Etna  

Syracuse

L’insertion côté pile et côté face

Les 6 grands travaux de Chalus 
Le président de Région lors de ses vœux aux forces vives a 
annoncé les grands projets régionaux pour 2018 
-Remettre en état nos réseaux de distribution d’eau potable 
soit 30 M€ supplémentaires dans les prochains 24 mois
-Le barrage de Moreau, 37M€, pour soutenir l’activité durable 
de nos agriculteurs.
-Le projet de « Bus des mers » : 1M€ pour le lancement d’un 
nouveau mode de transport innovant et durable 
-La construction du nouvel hippodrome Saint-Jacques pour 
1,45M€ cette année
-Poursuite des travaux de la cité scolaire de Baimbridge : 10M€ 
cette année !
-Construction du Marché d’Intérêt Régional, 6M€ pour une 
meilleure organisation de la production, la distribution et la 
commercialisation notamment pour les petites exploitations 
agricoles.

Les recherches archéologiques plombent les projets
Chaque année, les archéologues réalisent entre 2 et 4 
fouilles préventives avant le lancement de grands projets de 
construction. Des fouilles longues, qui s’étendent en général 
sur plusieurs mois. Aussi, la direction de l’archéologie de Basse-
Terre conseille aux porteurs de projets de s’adresser d’abord à 
elle pour être sur que leur futur lieu d’investissement ne sera 
pas susceptible en amont d’être fouillé comme ce fut le cas 
pour l’agrandissement de la prison de Basse-Terre, du Palais 
de justice, et de bien d’autres. La Guadeloupe a plus de 4000 ans 
d’occupation humaine et elle a laissé des traces dans nos sols.  

9 ans après le LKP où en est-on ? 
L’accord Bino sur les salaires a été signé le 26 février 2009, puis 
un second  le 4 mars. 9 ans plus tard, le LKP dénonce le fait que ce 
dernier accord n’a jamais été mis en œuvre dans des domaines 
comme la gestion de l’eau, l’insertion, la formation des jeunes 
et  l’arrêt des discriminations, l’encadrement des prix des 
produits de  première nécessité et des carburants, la production 
agricole, la protection des terres, l’identité culturelle ou encore 
la santé et l’éducation. Le LKP accuse les élus locaux, les préfets 
et gouvernements successifs d’avoir fait front commun pour 
éviter sa mise en application.  

Les limites de la télé déclaration
Les agriculteurs en ont fait les frais : la télé déclaration c’est 
formidable, mais si une anomalie se glisse dans le système  
alors tout est bloqué. C’est exactement ce qui s’est passé pour 
la déclaration des demandes d’aides agricole au titre de la 
politique agricole commune pour l’année 2017. L’indemnité 
compensatoire de handicaps naturels suite au passage des deux 
cyclones sera versée avec un décalage de plusieurs semaines… 
un peu vague comme délais. 

n Il semblerait qu’une partie des opérateurs de 
l’insertion par l’activité économique, attendent 
encore d’être payé sur l’année 2017. Pourtant 
la présidente de la collectivité départementale 
ne manque pas de répéter que « l’insertion 
c’est sa priorité ». La réalité, c’est que pour la 
première fois depuis la création de l’ADI (agence 
départementale d’insertion) en 1995 qui gérait 
plus de 4000 emplois CIA/an, que les services 
départementaux ne réussissent plus à atteindre 
l’objectif semestriel des 230 contrats.      
 
Concrètement, le PDI (Programme départemental 
d’Insertion) regroupe l’ensemble de l’offre d’insertion 
offerte par le Département  alors que le PTI (Pacte Territorial 
pour l’Insertion) est un pacte conclu avec les partenaires 
pour la mise en œuvre du PDI. Pour la CFTC, il serait devenu 
très difficile au conseil départemental de faire progresser 
l’insertion. Dans les faits, depuis juin 2017, il n’y a eu aucune 
réunion pour le suivi du PDI et du PTI. Malgré cette absence 

d’analyse et l’évaluation des besoins, en 2018, il a été voté la 
reconduction du programme et du pacte.
En revanche, il y a une forme d’insertion qui semble se 
porter à merveille. Elle concerne les proches de nos élus 
qui trouvent trop facilement un emploi. Pourtant la loi du 
15 septembre 2017 rappelle à l’ordre ces « tricheurs ». Il est 
désormais interdit à l’autorité territoriale d’avoir recours au 
sein de son cabinet à un emploi familial. Est ainsi proscrit 
pour les membres de cabinet, le recrutement du conjoint, 
des parents et des enfants. Dernier «écart»  en date car on ne 
reviendra pas sur les cas de Jacques Anselme ou de Claudine 
Bajazet pour ne citer que ceux là, c’est le tour de Manuelle 
Avril recrutée récemment à l’office de l’eau. Or elle est élue 
départementale et vice-présidente du département. Or 
le directeur de l’office de l’eau qui l’a recruté, l’a lui-même 
été par Josette Borel Lincertin, et soumis à son autorité 
hiérarchique. Or, l’Office de l’eau est un établissement public 
départemental, dont le conseil d’administration est composé 
majoritairement d’élus départementaux. Or il semble y avoir 
un léger problème de déontologie dans ce dossier. 

CELUI QUI A INFLUENCé MA VIE 
Harry Méphon révélé par son prof de sport 



n Le 12 novembre 2011, Silvio Berlusconi présentait 
sa démission au président italien. Pendant plusieurs 
mois, il avait été poussé à partir à cause de 
nombreux scandales suivis de poursuites en justice, 
le tout dans un contexte économique extrêmement 
difficile pour le pays. Ce qui ne l’empêche 
maintenant de revenir en politique.

L'ancien président du Conseil italien, actuellement 
inéligible, dirige une coalition de droite voir d’extrême 
droite, en tête dans les sondages pour les législatives 
du 4 mars prochain. 
A 81 ans, Silvio Berlusconi est de retour sur le devant 
de la scène politique italienne, à un mois d'élections 
législatives qu'il compte bien gagner. L'ancien président 
du Conseil, qui a passé déjà 3.000 jours au pouvoir, 
s'était pourtant fait discret sur le plan politique depuis 
sa démission fracassante il y a sept ans.
Les prochaines élections législatives sont fixées au 4 
mars 2018 en Italie et à un mois du vote, la situation 
reste extrêmement confuse — aucun des trois blocs 
qui s'affrontent, selon les experts, ne pourra dépasser 
la barre de 40% qui lui permettra de former un 
gouvernement. Paradoxalement, le principal gagnant, 
dans cette situation, n'est autre que Silvio Berlusconi !
"Je sens que l'Italie a encore besoin de moi. 
Aujourd'hui je ne vois pas de personnalités qui 
pourraient faire ce que j'ai fait, même s'il existe des 
personnalités qui peuvent gouverner", a-t-il déclaré. 
Aujourd'hui, Silvio Berlusconi ce considère comme une 
sorte de «père de la nation» aguerri par l'expérience, 
et se qualifie «d'opposant modéré». Certains 
qualifieraient l'ancien chef du gouvernement italien 
d'«archétype» de Donald Trump. Affaire à suivre… 

n  Les hommes traînent la réputation d’être de mauvais malades. Au moindre 
rhume, ils se plaignent, gémissent et agonisent comme si la fin était proche 
tandis que les femmes résistent dignement, sans broncher. Désolé, mais c’est 
un cliché ! Une étude anglaise démonte cette idée reçue. Et sauve l’honneur 
des hommes !

Va savoir pourquoi, l'homme quand il est malade il est TOUJOURS sur le point de MOURIR, 
rien que ça. Il a souvent des vraies grosses maladies (dans sa tête) : un petit rhume des foins 
devient vite une grippe (et pourquoi pas aviaire pendant qu'on y est ?).
S'il pouvait mourir en silence, seul, dans sa chambre, à vrai dire ça ne poserait pas de tant de 
soucis, mais l'homme malade geint, se plaint et surtout, a besoin que l'on s'occupe de lui !

« Si jamais je meurs, je veux que tu saches que je t’aime. » Avec 39 de fièvre et le nez qui 
coule. Ça vous rappelle quelqu’un ?

D’après un article paru dans le journal britannique, The Guardian, le Dr Kyle Sue, souligne 
que des études chez la souris ont suggéré que la testostérone pourrait affaiblir la réponse 
immunitaire à la grippe, tandis que certaines hormones sexuelles féminines pourraient 
la stimuler. D’autres études sur le système immunitaire prouvent que les hommes sont 
plus réceptifs aux virus. P our autant, les hommes sont, en moyenne, moins malades que 
les femmes : cinq fois par an, contre sept fois pour les femmes. Pas sûr pour autant que 
cela excuse leurs plaintes…

n Il semblerait que les jeunes français consomment 
moins de cannabis, de tabac et d’alcool.  

Selon l’OFDT, le niveau de consommation de cannabis des 
jeunes de 17 ans baisse, mais fait toujours partie des plus 
élevés d’Europe. 
Les indicateurs sont repassés au vert. Après de fortes 
hausses en 2014, les consommations de tabac, d’alcool 
et de cannabis chez les jeunes de 17 ans sont de nouveau 
orientées à la baisse. Si ces consommations sont parmi 
les plus basses enregistrées depuis le début des années 
2000, elles se maintiennent cependant toutes à un niveau 
élevé. Leur consommation de tabac, de cannabis et 
d’alcool est passée en revue. Le tabac : est l’évolution la 
plus significative. La consommation de tabac est en nette 
baisse chez les jeunes de 17 ans. Seul un quart d’entre 
eux fumait quotidiennement en 2017, contre près d’un 
tiers (32,4 %) en 2014. Plusieurs facteurs expliquent 
cette « disgrâce », selon l’OFDT, de la cigarette. L’image 
du tabac est devenue « résolument négative » auprès des 
adolescents, rapporte une enquête qualitative menée par 
l’organisme. Le cannabis : cet indicateur était très attendu, 
le cannabis étant le produit illicite le plus consommé en 
France, avec 17 millions de Français qui l’ont expérimenté. 
Premier constat : les fortes hausses constatées en 2014 
ne se confirment pas en 2017. La proportion de jeunes 
de 17 ans ayant déjà goûté au cannabis a même baissé 
de 9 points en trois ans. L’alcool : Si la consommation 
d’alcool chez les jeunes est elle aussi orientée à la baisse, le 
phénomène est moins net que pour le tabac. La découverte 
de l’alcool reste quelque chose de culturellement très 
présent dans notre société, que ce soit avec la famille ou 
avec les amis.
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Le (petit) tacle de Sarkozy à wauquiez
Nicolas Sarkozy est vexé que Laurent Wauquiez ne lui demande pas conseil. « Je ne donne de nouvelles que si on m'en demande. 
Laurent n'en demande pas. Il doit être très occupé en ce moment, il a du mal à décrocher son téléphone. J'arrive plus facilement à 
joindre Macron que lui ! »

Macron invité par Trump en visite d'Etat aux Etats-Unis fin avril
Le président Trump aurait décidé de faire l'honneur à "Emmanuel" de la première visite d’Etat de sa présidence, notamment grâce 
à l'insistance de son épouse Melania. Il devrait se rendre à Washington les 23 et 24 avril. 

Nathalie Kosciusko-Morizet quitte la politique
NKM quitte la politique et va travailler pour le groupe à New York et s'occupera de cybersécurité dans les entreprises.

n Emmanuel Macron a donné ce mercredi un grand 
discours à Bastia, afin de fixer ses objectifs pour la 
Corse, malgré l’absence des élus nationalistes. 

Après le long entretien mardi dernier à Ajaccio entre 
Gilles Simeoni, Jean-Guy Talamoni et le Président de 
la République, les élus nationalistes ont décidé de 
boycotter la suite de la visite d’Emmanuel Macron. Le 
Président de la République avait pourtant convié tous 
les élus au déjeuner républicain prévu à la préfecture 
de Bastia. " Je ne fais pas de la politique en fonction 
des déjeuners", " je n’ai pas de politique qui soit 
liée à ça". "Après il y a ce qui s’appelle la courtoisie 
républicaine et c’est à eux-mêmes, aux corses, aux 
commentateurs d’en tirer des conséquences", a-t-il 
ajouté vexé.
Emmanuel Macron a détaillé, ce mercredi, sa stratégie 
pour l’avenir de la Corse lors d’un long discours à 
Bastia. De l’identité locale au bilinguisme, en passant 
par la fiscalité et le patrimoine naturel, le président 
a passé en revue de nombreux dossiers et a rejeté 
plusieurs revendications des nationalistes.
Le chef de l’État a fermé la porte à la co-officialité de 
la langue corse et au statut spécifique de résident mais 
s’est dit favorable à l’inscription de la spécificité corse 
dans la Constitution. Il a également fixé son cap en 
matière de fiscalité, d’économie et de développement 
numérique.
Les nationalistes quant à eux, dénoncent « une 
occasion manquée » et un « discours de vengeance, 
très en deçà des attentes et des enjeux » de la part du 
Président de la République lors de sa visite. 

Macron face aux Corses Silvio Berlusconi 
le « Come Back » !? 

Il a un rhume, il va mourir… 

BRèVES

Nos jeunes serraient-ils 
plus raisonnables ? 

INCROYABLE
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Pour vivre mieux, mieux vaut être riche !
n  On s'en doutait quelque un peu : les inégalités de revenus impactent fortement l'espérance 
de vie. La France fait partie des pays européens où l'espérance de vie est la plus élevée : 83,6 
ans pour les femmes et 78,1 ans pour les hommes. Mais une nouvelle étude de l'Insee vient 
pondérer ces chiffres : pour espérer vivre vieux, il vaut mieux faire partie des plus aisés.

Ainsi, les hommes plus aisés vivent en moyenne 13 ans de plus que les plus modestes, 8 ans en moyenne 
pour les femmes, selon une étude de l'Insee publiée ce mardi.
"Parmi les personnes les plus aisées, les hommes ont une espérance de vie à la naissance de 84,4 ans. À 
l'opposé, parmi les 5 % de personnes les plus modestes, les hommes ont une espérance de vie de 71,7 ans. 
Les hommes les plus aisés vivent donc en moyenne 13 ans de plus que les plus modestes" souligne Nathalie 
Blanpain, de la division Enquêtes et études démographiques de l'Insee.
Chez les femmes, cet écart est plus faible : l'espérance de vie à la naissance des 5 % de femmes les plus aisées 
atteint 88,3 ans, contre 80,0 ans parmi les 5 % les plus modestes, soit 8 ans d'écart. Cela dit, même avec un 
niveau de vie moins élevé, les femmes vivent plus longtemps que les hommes riches.

n Maudit stress. La Saint-Valentin est à nos portes, 
ce qui veut dire qu’il faut encore montrer à notre 
partenaire qu’il ou elle est important(e) pour nous. 
Comme si le reste de l’année à le/la prendre pour 
acquis(e) ne suffisait pas… 

Mais qui a inventé la Saint Valentin ?
L'origine réelle de cette fête est attestée au XIV e siècle 
dans la Grande-Bretagne encore catholique où le jour 
de la Saint-Valentin du 14 février était fêté comme une 
fête des amoureux car l'on pensait que les oiseaux 
choisissaient ce jour pour s'apparier. (Tout ça pour ça 
une histoire d’oiseau !!!)

Les pro Saint Valentin 
La Saint-Valentin est une des occasions de gâter l’être 
aimé. Mais trouver un cadeau original même si parfois 
cela peut virer au casse-tête. La Saint-Valentin, on a 
beau dire que c’est une « fête commerciale », on adore 
la célébrer. C’est vrai quoi, quand on y pense : un joli 
bouquet de fleurs et un dîner aux petits oignons… ça 
n’a jamais fait de mal à personne, non ?

Les anti  
Ennemi numéro un : les petits cœurs à tout azimut !! Et 
oui c’est une période de l’année où il ne faut pas être 

allergique aux petits cœurs car vous allez forcement 
en croiser sur votre chemin : pubs dans vos boîtes aux 
lettres, sur les 4x3 en bordure de route,  sur les vitrine 
des magasins et même chez le pharmacien !!! Ils sont 
partout, inévitables !! Nous subissons en cette période 
de l’année sans mentir (enfin presque !) à peu près 
quatorze milliards de cœurs bien rouges nous fixer du 
regard (oui, ils nous jugent).

Les sans Valentin
Pour les célibataires c’est l’occasion de faire la fête 
entre copines les sans valentin ! Bons plans de soirées 
entre copines, idées de recettes romantiques sans 
homme sweet homme ! Et oui, la Saint-Valentin peut 
aussi être une fête incroyable quand on est célibataire ! 
Voici quelques idées à faire pâlir les couples in love...
- S'organiser un hammam entre copines : Pour que 
les petits coeurs n'aient pas raison de votre moral, 
sortez de chez vous ! Organisez une virée à l'institut de 
beauté ou au hammam du coin. Le tout entre copines, 
évidemment ! 
- Passer la soirée avec un mec (même si ce n'est pas 
votre mec)
Après tout, on a bien le droit de se trouver un sex 
friend pour une soirée ! 
- Organiser une soirée anti Saint-Valentin

Qui a dit qu'il fallait être en couple pour s'amuser ? 
Quelques amis célibataires et hop, organisez une 
grosse soirée anti Saint-Valentin. Musique, dancefloor 
improvisé entre les canapés et qui sait... Vous trouverez 
peut-être votre Valentin le jour de la Saint-Valentin, 
mais c'est loin d'être une obligation.

Les cadeaux à éviter !!!
Qui dit soirée St Valentin, dit une belle attention envers 
sa moitié, et dit forcement cadeau !!  On se dit alors 
qu’une boîte de chocolats est une bonne idée de 
cadeau. Erreur, c’est un piège! Un assortiment trop 
petit, trop gros, ou dont la moitié est à saveur de 
fruits improbables et c’est raté. C’est comme marcher 
avec des talons hauts dans une pente glacée : il y a de 
bonnes chances que tu te plantes.

Bien sûr, il y a d’autres choix que le chocolat. 
Vous pensez acheter un parfum peut-être? Quelle 
imprudence! Si vous n’avez pas le bon, c’est la 
déception assurée. 

Des sous-vêtements sexys? Prenez garde d’envoyer 
le bon message! Désirez-vous laisser votre passion 
ardente s’exprimer, ou dire à votre douce moitié que 
vous manquez d’attention ou qu’il serait temps qu’elle 
change ses petites culottes bien fatiguées !! Vous 
oubliez aussi quelque chose d’important : une taille 
trop grande ou trop petite et c’est la guerre !

Un dîner en tête-à-tête? Si manger ensemble est pour 
vous une occasion spéciale, je vous annonce que ça ne 
va pas bien. À moins que la sortie au restaurant fasse 
partie d’un plan plus grand, mais dans ce cas, ça serait 
d’ajouter un élément de stress à un moment qui est 
supposé être agréable… Idem pour les fleurs. C’est 
correct, mais ça fait genre « je n’avais pas d’idée ». 

Finalement, pourquoi dépenser? Si vos sentiments 
sont sincères l’un envers l’autre, quelle importance? 
L’amour, ça ne se donne pas, ça se vit !

Saint-Valentin  ou Sans-Valentin ? 

 INSOLITE  Du ski à Paris…  

QUI L’ÊUT CRU ?
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n Les chercheurs ont fait une étrange découverte qui 
pourrait être utilisée dans la médecine humaine : le 
poisson zèbre est un des seul poisson capable de 
régénérer sa moelle épinière et de reconstituer sa 
colonne vertébrale brisée. Pratique quand on sait 
qu’une rupture de la moelle peut entraîner une 
paralysie voir un décès chez l’homme. 

Une guérison en huit semaines
Après plusieurs études, publiées notamment dans la 
revue Sciences, les biologistes américains ont mis en 
avant cette régénération des tissus. « Vu le nombre de 
thérapies réparatrices disponibles, nous devons chercher 
des solutions chez les animaux et celle-ci est une des plus 
remarquables », a estimé l’un d’eux dans ses travaux.

Ainsi, les cellules de la moelle de ce petit poisson forment 
un pont grâce à la production d’une protéine particulière et 
permet de combler le vide créé par la blessure. Les cellules 
nerveuses se développent et le poisson est guéri au bout 
de huit semaines. Les chercheurs avaient tenté de bloquer 
les gènes actifs -au nombre de sept - sur des cobayes et 
justement, les poissons zèbres n’avaient pas pu régénérer 
leurs tissus.

Des études encore en cours
Et ce qui permet de dire que cette découverte peut être utile 
à l’homme dans la fabrication d’un éventuel traitement, 
c’est que nous partageons de nombreux gènes en commun 
avec cette espèce, dont celui produisant de la protéine.
Reste désormais à savoir si cette protéine, suffisante pour 
le poisson zèbre, l’est pour l’humain. Il semblerait que non 
et les scientifiques ont déjà entrepris de poursuivre leur 
étude sur ce petit poisson rayé.

Traiter les lésions de la moelle épinière 
grâce au poisson zèbre

ASTUCES
L’igname sauvage, 
ses bienfaits, 
ses dangers
n Il y a plus de 600 espèces d’ignames. Ici, on 
vous parle de l’igname sauvage, également 
appelé “igname velu” qu’on utilise comme 
plante médicinale depuis des siècles et des 
siècles.

- Traitement des rhumatismes et analgésique local. En 
usage externe.

- Soulage les règles douloureuses et la ménopause : 
la plante qui contient de nombreux antioxydants serait 
notamment une source de progestérone, mais aucune 
étude ne vient le confirmer.

- “L’herbe à colique” régule également le transit comme 
son surnom l’indique. Contre les troubles digestifs, il 
est conseillé de faire bouillir 1 à 2 grammes de rhizome 
par tasse pendant 15 à 20 minutes avant de filtrer. Vous 
pouvez boire jusqu’à deux tasses par jour.

Attention cependant car l’igname sauvage est 
déconseillée aux femmes enceintes, allaitantes ou 
souffrant d’une maladie hormono-dépendante telle que 
le cancer du sein, des ovaires, de l’utérus... Les Aztèques 
se servaient d’ailleurs de la racine d’igname sauvage 
comme un régulateur de grossesse, l’ancêtre de la pilule 
contraceptive en somme... 

n Et oui, les jouets sexuels, plus 
communément appelés sextoys, ne 
sont pas réservés qu’aux femmes. Il 
est loin le temps où on se pouffait 
devant le canard vibromasseur. 
Aujourd’hui les entreprises tentent 
de regorger d’inventivité pour 
apporter à ces messieurs autre chose 
que l’éternelle poupée gonflable... 
Tenga Egg, Fleshlight.. .Tour 
d’horizon de ces objets étranges qui 
- quoi qu’on en pense - sont de plus 
en plus prisés.

Les anneaux péniens qui maintiennent 
l’érection et retardent l’éjaculation. De 
nombreux modèles, design et prix dans 
les boutiques spécialisées ! Ce sont en 
général les plus prisés par les couples 

qui veulent pimenter leur vie sexuelle. 
Un des plus connus : le Feshlight : un long 
tube dans lequel on insère son pénis, qui 
reproduit les sensations d’un vagin, d’un 
anus ou d’une bouche...
Les masturbateurs, moins prisés, 
qui  fonct ionnent  avec ou sans 
télécommande. Beaucoup de célibataires 
les utilisent, mais pas que !
Les masseurs prostatiques pour le plaisir 
anal, qui ont le vent en poupe. Malgré 
le mystère et les tabous qui règnent 
autour de cette pratique, la protaste est 
considérée comme le siège du plaisir 
masculin. 

Le plus difficile est désormais de 
s’affranchir des idées reçues, des clichés 
et de se lancer...si l’envie vous y prend !Les sextoys, les hommes aussi...

SExO

Pizza au petit-déjeuner : c’est plus sain qu’un bol de céréales !
n Et si à la place de votre bol de céréales le matin au petit-déjeuner, vous preniez une part de pizza ? Quel drôle d’idée !!  

Et pourtant, une diététicienne américaine affirme qu’une part de pizza peut apporter tous les nutriments essentiels à ce premier 
repas de la journée, considéré d’ailleurs comme le plus important. Parmi ses vertus : elle contient autant de protéines qu’un bol de 
céréales au lait entier et stimule la satiété toute la journée. 
Céréales industrielles = trop de sucres
La diététicienne ne va pas jusqu'à affirmer que la pizza est bonne pour la santé mais elle fait remarquer que les céréales sont 
beaucoup trop sucrées pour le petit-déjeuner. 
En effet, les céréales industrielles sont de plus en plus condamnées par les nutritionnistes tant elles contiennent une quantité 
de sucre beaucoup trop importante. La pizza devient donc une bonne option, à condition de bien choisir les ingrédients qui la 
composent. Mieux vaut limiter la présence de fromage, de lard ou de peppéroni, et insister sur les légumes.
Notez que si vous choisissez des céréales complètes riches en fibres sans y ajouter des tonnes de sucre mais plutôt du lait et des 
fruits, cela reste un bon choix.
Il est également conseillé de privilégier le pain complet, le jus de fruit directement pressé ou 100% pur jus et de ne consommer des 
viennoiseries qu’exceptionnellement, car elles comportent beaucoup de sucre et de matières grasses.

Le saviez-vous ?
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HI-TECH
Le Galaxy S9, tant attendu
n Après l’IPhone x, les fans de Smartphones dernier 
cri trépignent. Et c’est chez Samsung que tous les 
yeux seront tournés, après l’échec du Galaxy Note7. 
Le S9 doit être présenté le 25 février prochain au 
Mobile world Congress de Barcelone.

A quoi peut-on s’attendre ?
La marque coréenne assure vouloir « réinventer 
l’appareil photo ». On sait déjà que de ce côté là, le 
nouvel appareil sera doté d’un double capteur photo (à 
ouverture variable pour shooter même avec une lumière 
faible) avec zoom, mode portrait et vidéo au ralenti en 
Full HD.
Selon certains spécialistes, une fonction ludique 
d’avatars en mode selfie pourrait aussi être ajoutée. Elle 
rappelle étrangement les Animojis de l’IPhone X.
Pour le design, les spécialistes parlent d’une forte 
ressemblance avec l’ancien modèle, le Galaxy S8 et 
d’un écran sans bord légèrement incurvé. 64 Go de 
stockage, assistant virtuel, processeur 4 ou 6 Go et 
bien évidemment le fameux système de reconnaissance 
faciale devraient compléter ce nouveau Smartphone.

Et pour le coût, accrochez-vous, ce nouveau joujou 
devrait facilement atteindre les 1000 euros...

Youmiam, l’appli 
gourmande
n Un partage de recettes, voilà globalement ce 
que propose l’application française Youmiam. 
Mais pas uniquement. Sinon elle serait noyée 
dans le flot d’applications culinaires que nous 
propose notre Store. Youmiam va plus loin. 
Une petite faim mais pas d’idée ? Youmiam 
vous guide vers vos envies de salés ou sucrés. 
Coincé avec les restes du frigo ? Pas de panique, 
Youmiam vous créé une recette en moins de 
deux.  

Après une inscription gratuite et la création d’un 
profil (combien de personnes sont au foyer, quelle 
tranche d’âge... ce qui permet de cibler les recettes qui 
pourraient vous intéresser), on arrive sur l’interface 
ludique et colorée.
A travers l’application, on trouve les onglets 
traditionnels d’échanges de recettes qu’on peut 
commenter, sauvegarder voir améliorer. Les recettes 
- souvent originales - sont listées par « tendances», 
utilisateurs « en vogue » ou simplement par 
catégories. Une vraie communauté de cordons bleus, 
et pour tous les niveaux. Facile et rapide, l’application 
propose également un onglet « liste de courses », bien 
pratique pour ne rien oublier dans le caddy, accessible 
hors connexion. Et si une recette nous plaît, hop les 
ingrédients s’ajoutent à la liste ! Bref une appli qui 
nous met l’eau à la bouche, qu’on soit cuisinier expert 
ou débutant. Désormais, on pourra difficilement s’en 
passer !
Disponible sur Apple Store ou Android. Gratuit.

Les + : le design, l’intuitif, l’absence de publicité et 
la fonction « restes du frigo » qui évite le gaspillage 
alimentaire !
Les - : l’inscription et la création du profil obligatoire 
pour accéder à l’application.

SCIENCE
Une étoile publicitaire 
dans le ciel

n Vous avez certainement entendu parler d’ 
Electron, le lanceur mis en orbite au bout du 
deuxième essai en janvier dernier par les Néo-
Zélandais. Et bien l’entreprise aérospatiale Rocket 

Lab, à l’initiative du projet, en a profité pour 
expédier au même moment une boule à facette, 
baptisé « Humanity Star », dans la galaxie. 
L’objectif ? Aucun. Juste une étoile publicitaire en 
somme... 

Neuf mois d’orbite
Humanity Star sera bientôt visible à l’oeil nu depuis le 
sol. Cette boule munie de 65 facettes et revêtue d’un 
matériau réfléchissant, tournera au dessus de nos têtes 
pendant neuf mois et pourra être vue par  tous, quelque 
soit sa position géographique. Un site dédié permet 
même de connaître la date d’observation au dessus de 
sa maison...
D’un mètre de diamètre, « l’étoile pub » se servira de la 
lumière du soleil pour briller dans le ciel, comme le fait 
la station spatiale ISS - qui avouons-le - a beaucoup plus 
d’utilité.

Un graffiti spatial
Cette nouvelle agace de nombreux astronomes 
qui parlent de « pollution lumineuse», « d’acte de 
vandalisme », de « graffiti spatial » et qui craignent 
que la voûte céleste ne devienne un triste support 
publicitaire. C’est le cas également du journal anglais 
« The Guardian » qui critique amèrement l’entreprise 
dans ses pages et qui rappelle le problème des débris 
en orbite. En effet, cette boule est censée s’autodétruire 
dans l’atmosphère. Bref, une mauvaise publicité pour 
celui qui voulait en jouer.

ACTU APPLI 

INSOLITE
238 km/h !!!!
n Une mamie de 79 ans flashée en 
Porsche à 238 km/h.

Il n’y a pas d’age pour les excès de vitesse. 
Une femme de 79 ans a récemment été 
jugée en Belgique pour avoir été flashée à 
238 km/h sur l’autoroute, en pleine nuit, au 
volant de sa Porsche Boxster GTS.



n On entend souvent que les accouchements sont plus nombreux les soirs de 
pleine lune. Concernant les relations sexuelles des coraux, on vous l’accorde, c’est 
plus obscur. Une étude américaine - publiée dans Marine Biology - s’est toutefois 
intéressée au sujet et comme 2018 est l’année mondiale du corail, c’est le moment 
pour nous aussi de s’y pencher !

Un ballet majestueux
La reproduction des coraux - sexués - est quelque chose qui est pris très au sérieux par les 
scientifiques tant les espèces sont menacées à travers la planète. Dès les années 1980, les 
chercheurs ont découvert que la ponte des Cnidaires avait lieu une seule fois dans l’année, 
la nuit, à une période très précise. Ces coraux lâchent en même temps, quelque soit leur 
position géographique, des gamètes de couleur rouge dans l’eau pendant quelques heures 
permettant la rencontre entre les mâles et les femelles et donnant lieu à des œufs qui 
deviendront coraux à leur tour.
Le plus dur pour les scientifiques est de connaître en amont la date de cette ponte nocturne - 
majestueuse paraît-il. 
En effet, dans des conditions optimales, les coraux libèrent des millions d’ovules sous forme 
de petites billes colorées et des nuages de spermatozoïdes formant également une grande 
nappe colorée qui remonte à la surface.

Un manque de preuve scientifique
Les dernières études américaines ont démontré que les phases lunaires étaient 
déterminantes dans la synchronisation de cette ponte. En effet, la luminosité de la lune 
change en fonction de sa position. Lune montante, pleine lune ou lune descendante, 
l’astre n’émet pas la même couleur dans le ciel...et donc dans l’eau. Les coraux, dotés de 
cytochromes permettant de détecter les changements de luminosité, y seraient sensibles. Un 
test a été fait aux îles Vierges pendant une semaine autour de la pleine lune, à un moment 
de ponte et tous y ont donc vu une corrélation entre les deux. Pour l’heure, pas de preuve 
scientifique formelle mais un début d’explication que les chercheurs comptent bien étoffer. 
C’est le moment, c’est l’année.

éCOLOGIE/ENVIRONNEMENT
Le corail se reproduit les soirs 
de pleine lune
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éCONOMIE
Le premier jardin-container 
vient d’Haïti  

n Peut-être que certains ont déjà entendu parler de Mike 
Bellot, ce jeune entrepreneur haïtien qui a créé l’an dernier le 
“Solo Bag”, premier sac à dos solaire. Cette fois, c’est dans le 
domaine de l’agriculture qu’il épate avec le concept de “l’Ancora 
BoxFarm”, un jardin aquaponique (mix d’aquaculture et de 
culture hors sol) à l’intérieur d’un container révolutionnaire.

Un écosystème ultra-connecté
Aidé de trois comparses brésiliens et Dominicains, le concepteur a mis 
en place un véritable écosystème connecté afin dit-il “d’apporter une 
solution pérenne au secteur agricole qui souffre des aléas climatiques”. 
Des récoltes de légumes et de poissons toute l’année, des panneaux 
solaires, un système d’air conditionné, une application permettant de 
surveiller la quantité de CO2, la qualité de l’eau, de l’air, des nutriments 
et un système d’éclairage Led.

Un secteur économique en difficulté
L’objectif est d’amener à terme ce container dans chaque foyer et 
réduire l’insécurité alimentaire de la population locale due aux ouragans 
et aux tempêtes tropicales. Il est à noter que plus de 60% des Haïtiens 
travaillent dans l’agriculture pour la plupart dans des fermes familiales. 
Reste à savoir si les pouvoirs publics suivront ce jeune entrepreneur et 
aideront à l’installation de ce container agricole.

L’urne funéraire écologique, 
nouvelle tendance   
n Tu es né poussière et tu redeviendras poussière...ou 
plutôt arbre en fait. Un designer catalan a eu l’idée dans les 
années 1990 de créer une urne biodégradable après avoir 
affirmé vouloir remplacer les tombes par des arbres.

“Bios Incube” propose un nouveau concept pour donner vie après 
la vie. Un concept qui devrait ravir les amoureux de la nature. 
Fabriquée à partir de matériaux biodégradables (noix de coco, 
fibre naturelles, tourbe...), l’urne funéraire permet de déposer les 
cendres du défunt au dessus d’une bague contenant du terreau et 
une graine amenée à pousser.
Les proches peuvent alors enterrer l’urne en pleine nature et venir 

se recueillir auprès de l’arbre, symbole de son âme (la plupart du 
temps un pin d’Alep mais il est possible de mettre la graine de son 
choix). 
Et pour les ultra-connectés, une application a vu le jour permettant 
de surveiller la pousse de l’arbre, la richesse du terreau, l’humidité, 
l’exposition afin que l’arbre grandisse dans les meilleures 
conditions.
Le concept cartonne notamment dans les pays anglo-saxons 
et commence à arriver en France. Alors pourquoi pas...

Quelques précautions à prendre tout de même :
- Demander une autorisation à la mairie de la commune 
de naissance du défunt pour enterrer l’urne
- Ne pas y apposer de plaque d’identification
- Ne pas l’utiliser dans les cimetières ou les colombarium

Prix entre 100 et 150 euros sur les sites spécialisés.



NEwS
Téléphone en voiture : 
interdit même à l’arrêt ! 

n Utiliser son téléphone alors que l’on est en 
train de conduire est interdit. Cela fait grincer 
des dents bon nombre d’automobilistes mais 
bon, c’est une question de sécurité !

En revanche, vous ne saviez peut-être pas que 
l’usage du téléphone était également interdit si 
votre voiture était à l’arrêt. En effet, la cour de 
cassation juge qu'un véhicule à l'arrêt, moteur 
arrêté, peut être regardé «comme étant toujours en 
circulation». 
Le Code de la route précise seulement que "l'usage 
d'un téléphone tenu en main par le conducteur d'un 
véhicule en circulation est interdit". L'infraction est 
punie d'une amende de 135 euros ainsi que de la 
perte de trois points de permis de conduire pour 
trois ans.
Mais selon cette jurisprudence, pour éviter de 
payer une amende et se voir retirer rois points 
sur son permis de conduire, il faut donc que votre 
véhicule soit garé sur un emplacement prévu (place 
de parking). 

Il y a cependant une exception. Un automobiliste 
qui voit sa voiture tomber en panne sur la voie de 
circulation, peut utiliser son téléphone portable.

n Il y a presque un an (lire Ti Journal n°93) l’Alpi-
ne A110 était présentée au salon de Genève. 55 
ans après sa grande soeur, la mythique sportive de 
chez Renault faisait son grand retour. 

Un an après, elle vient d’être élue « plus belle voiture 
de l’année 2017 » lors de la 33e édition du Festival 
Automobile International. 
Cette deuxième génération reprend de nombreux codes 
stylistiques Alpine avec une silhouette basse, sportive, un 
capot nervuré et des optiques ronds. 

Un poids plume
On retrouve également une plateforme et une 
carrosserie en aluminium afin de limiter son poids. 
Résultat, la voiture ne pèse qu’une tonne sur la balance. 
Du coup, les performances sur route s’en ressentent. 
Sous le capot, placé en position centrale arrière, Alpine 
a installé un quatre cylindres 1.8 Turbo de 252 ch. Pas 
extraordinaire comme puissance… Oui mais avec son 
poids plume, l’exercice du 0 à 100 km/h, est effectué en 
4.5 secondes ! 

Une « Première Edition »
Pour l’instant, seule la série limitée « Première 
édition » est disponible. Deux autres finitions devraient 
être dévoilée en mars prochain au salon de Genève. 
Pour la « première édition », voici ce qu’elle propose 
comme équipements : radar de recul arrière, sièges 
baquets en cuir et microfibre, climatisation automatique, 
vitres électriques, écran multimédia 7 pouces tactiles et 
régulateur/limiteur de vitesse.  
Bon par contre, si vous choisissez de partir en week-end 
avec cette voiture, un conseil voyagez léger ! L’Alpine 
A110 dispose seulement de deux petits coffres (100 litres 
à l’avant et 96 à l’arrière) et quasiment aucun rangement 
dans l’habitacle. Bref, bagage ou plaisir il faut choisir ! 

Disponible à la commande depuis septembre dernier, il 
faudra pourtant encore un peu attendre avant de la voir 
rouler sur nos routes. Les premières livraisons d'A110 
standard sont attendues pour l'automne prochain. 
Concernant les prix, encore un mystère car ils ne sont 
toujours pas définitifs. Officiellement, l’Alpine A110 est 
commercialisée entre 55 000 et 60 000 euros. 

MéCANO10

La première Alpine A110
n  Nommée « berlinette » par les passionnés, 
elle est fabriquée à Dieppe entre 1962 et 1977 
à partir de mécaniques Renault. 

Elle est introduite au Salon de Paris comme une 
évolution de l'A108. Si l'A108 était conçue à partir de la 
Renault Dauphine, l'A110 utilise des pièces de Renault 
8. Elle développait jusqu'à 125 ch pour à peine plus de 
600 kg grâce à sa carrosserie en fibre de verre ! 

Une championne française
De quoi lui permettre de littéralement survoler ses 

concurrentes en compétition. Et ainsi de connaitre 
une glorieuse carrière. En rallye évidement où elle a 
remporté à deux reprises le sacre ultime (championnat 
du monde 71 et 73). Mais aussi en endurance 
notamment, avec les 24h du Mans en 1978.

Ses multiples succès et son palmarès sans pareil dans 
le milieu de la compétition automobile a généré une 
nouvelle génération de pilotes phares et déclenche 
auprès du public un engouement sans précédent.

Un peu plus de 7100 exemplaires ont été produits 
entre 1962 et 1977. 

Alpine A110 : la plus belle voiture de l’année 2017
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L'art caribéen, le penser pour le dire
n  Artiste peintre, Patricia Donatien est également maître de conférences. Ses domaines d'étude et d'expertise sont 
l'art contemporain et la littérature caribéens. L'art caribéen, le penser pour le dire s’intègre dans cette analyse. 
Un ouvrage qui établit le constat de l'importance de la création artistique, comme système éclairant, dans notre 
société caribéenne contemporaine. Il est donc offert ici au lecteur de découvrir l'extraordinaire diversité, la richesse 
et la complexité rayonnante de la production artistique de notre Caraïbe.

L'art caribéen, le penser pour le dire - Réflexions autour de la littérature, des arts visuels, de la musique et de 
la danse, Patricia Donatien, Collection Les Arts d'ailleurs, L’Harmattan, 2018.

LE COIN BOUQUIN

NEwS !
Libraires, participez à la 
6ème édition de « Semaine 
en librairies » !

n À l’occasion de la Semaine de la langue 
française et de la francophonie, du 17 au 25 mars, 
les libraires sont invités à mettre à l’honneur les 
ouvrages consacrés aux mots et expressions de la 
langue française : 

- en organisant des rencontres avec les auteurs suivies 
de séances de dédicaces ;
- en mettant cette opération en évidence sur leurs 
différents supports (vitrine, catalogues, sites internet...) ;
- en créant une animation à destination du jeune public 
dans le cadre de l'opération « Dis-moi dix mots ». 

Les librairies qui souhaitent rejoindre cet événement et 
bénéficier gratuitement de la communication nationale 
(matériel promotionnel : affiches, marque-pages, 
relais sur notre site et sur les réseaux sociaux), doivent 
s’inscrire à : semaineenlibrairies.dglflf@culture.gouv.fr
avant le 15 février 2018.

n Place sous le thème de « L’Afrique 
d’aujourd’hui », le Mois de l’Afrique a lieu 
jusqu’au 03 mars. Cette douzième édition 
propose plus d’une trentaine d’événements.

Initié par l’association Racines, le Mois de l’Afrique, 
édition 2018, se pose comme une « une invitation à 
venir découvrir et comprendre les enjeux qui se jouent 
aujourd’hui en Afrique. », expose Marie-Josée Tirolien-
Pharaon, la présidente de l’association. Au programme, 
plusieurs conférences, ateliers, projections de films, 
spectacles, concerts pour tous ! 

Missions
Une initiative qui « a pour objectif de sensibiliser le 
grand public, et notamment les jeunes, à la réalité 

de la néo-colonisation de l’Afrique et de nos régions. 
Il est grand temps de permettre à tous d’avoir accès 
aux documents irréfutables de l’Histoire, de rétablir 
l’équilibre et d’ouvrir les yeux, en n’hésitant pas à 
retourner aux sources. », souligne Marie-Josée Tirolien-
Pharaon. 

Invités
Aminata Dramane Traore est la marraine de cette 
édition. Essayiste (Le viol de l’imaginaire, L’Afrique 
humiliée, etc.), chercheur, sociologue, ancienne 
ministre de la culture et du tourisme du Mali, militante 
altermondialiste, elle s'est notamment engagée dans le 
combat contre le libéralisme, qu'elle considère comme 
responsable du maintien de la pauvreté, au Mali, 
mais aussi en Afrique en général. Mais bien d’autres 
intègrent cette manifestation en conscience : Kemi 
Seba, président de l’ONG Urgences Panafricanistes, 
Marie-Evelyne Petrus-Barry, directrice de la Fondation 
pour les droits des Afro-descendants, etc. 

Aujourd’hui 
Mais la thématique, « L’Afrique d’aujourd’hui »,  
souhaite s’ancrer également dans le présent : « parce 
que ce continent s’inscrit dans son temps, s’adapte et 
participe aux évolutions profondes du monde et de nos 
mentalités. Parce que, aujourd’hui un vent libérateur 
souffle en Afrique, surtout au niveau de la jeunesse, 
une transition vers un avenir positif, rempli d’espoir et 
de nouveaux potentiels. », explique la présidente de 
Racines. L’élection de la reine de Saba faisant la part 
belle au naturel, le concours « Chivé Natirèl Sonny 
Christophe », la comédie musicale de Raymonde Torin, 
Lafrik ka kriyé mwen,… ponctueront de multiples 
conférences-débats.

Plus d’infos : contact@associationracines.com 
Tél : 0590 89 02 53 / 0690 81 10 23 - https://
associationracines.com

Le « Mois de l’Afrique » continue

Céline Guillaume

Banlieue sauvage c'est un texte qui parle de l'identité originale et unique du 
poète, de son moi profond et de ses visions du monde personnelles.Le texte 
de slam est posé sur un tango argentin qui correspond à ces vibrations et qui 
l'accompagnent à son rythme et à sa respiration, son imaginaire.

Caresse vibre lui ausi sur un tango argentin, il parle du temps 
et du quotidien, du vécu  de l'homme, amour, création,et 
passion.Rester soi même malgré les influences et les 
tentations est le leit motiv du slam. Garder son âme, ses 
propres mots et suivre son chemin, caillouteux, parfois semé 
d'embûches mais qui conduit à la lumière.
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À L'AFFICHE

Synopsis

Wonder Wheel croise les trajectoires de quatre personnages, dans l'effervescence 
du parc d’attraction de Coney Island, dans les années 50 : Ginny, ex-actrice lunatique 
reconvertie serveuse ; Humpty, opérateur de manège marié à Ginny ; Mickey, séduisant 
maître-nageur aspirant à devenir dramaturge ; et Carolina, fille de Humpty longtemps 
disparue de la circulation qui se réfugie chez son père pour fuir les gangsters à ses 
trousses.

Tournage 
Pourquoi wonder wheel ?
Si le film s’appelle Wonder Wheel en raison de l’attraction constamment visible 
depuis l’appartement familial, le titre comporte aussi une résonance métaphorique. 
"Ces personnages sont enfermés dans une sorte de boucle comportementale qui se 
répète indéfiniment. Même s’ils ont vraiment envie de changer, Humpty et Ginny sont 
prisonniers de leur tempérament profond. Leur vie décrit une forme de cercle vicieux 
et ils sont victimes de leur dépendance mutuelle dont ils n’arrivent pas à s’extraire", 
déclare James Belushi. Il est sans doute vrai qu’on peut voir une métaphore de la vie dans 
n’importe quel manège d’un parc d’attractions. Soit on est à bord de la Grande Roue qui 
tourne encore et encore, inexorablement, au même rythme que le temps qui passe sans 
but, soit on est sur un manège en train de chercher à décrocher le pompon qu’on ne 
réussira pas à attraper, soit on est sur les montagnes russes. Le point de vue qu’offre la 
Grande Roue est magnifique mais on ne va nulle part. C’est un lieu un peu romantique et 
beau aussi mais, en fin de compte, assez futile", confie Woody Allen.

CRITIQUES
Le Monde par Jacques Mandelbaum
Le film s’accorde ainsi avec le regain de scandale qui entoure le cinéaste, lequel 
ne craint pas de souffler sur ses braises.

Télérama par Louis Guichard
Dans Blue Jasmine, la solidité et l’ironie irréductibles de Cate Blanchett 
amortissaient la cruauté du cinéaste. Kate Winslet, actrice marquée par le 
romanesque de son film phare, Titanic, ne possède pas le même bouclier 
invisible. Elle impressionne autrement, par l’état limite de vulnérabilité où la 
fiction l’entraîne.

Le Point par La Rédaction
Un très bon cru du réalisateur new-yorkais.

À L'AFFICHEÀ L'AFFICHESORTIES COUPS DE CœUR

Durée : 1h41 min
Réalisé par : Woody Allen
Avec : Kate Winslet, James Belushi, 
Justin Timberlake       
Genre : Drame
Nationalité : Américain

wONDER wHEEL8 FEVRIER  
19h

PROJECTION
LE PREMIER RASTA 
Lieu : Mémorial ACTe, Pointe à Pitre
Le Premier Rasta, Hélène Lee, Christophe Farnarier, 2011 (1H25). Au début du siècle 
dernier, le tout jeune Leonard Percival Howell (1898-1981) quitte la Jamaïque, se fait 
marin et parcourt le monde. Sur sa route, il croise toutes les idées qui agitent l’époque. Du 
bolchevisme à la new thought, de Gandhi à l’anarchisme, du garveyisme à la psychanalyse, 
il s’agit de trouver sa terre promise. C’est avec le cocktail de ces idées que Leonard "Gong" 
Howell revient en Jamaïque pour fonder en 1939 la première commune rasta, le Pinnacle. 
De là va s’élaborer le mode de vie et de pensée qui nourrira la culture du reggae que Bob 
Marley répandra à travers le monde. Trente ans après la mort du chanteur, il est grand 
temps de rendre hommage à Leonard Percival Howell Le Premier Rasta, dont le discours 
révolutionnaire, politique et social résonne avec les mouvements altermondialistes 
d’aujourd’hui. TOUT PUBLIC
Infoline : 0590 25 16 00
Tarif : 3€, 5€

11 FEVRIER  
7h/12h 
VIDE GRENIER 
VIDE GRENIER / BOURSE AUx JOUETS
Lieu :  Place de la poste, Baillif
Noël est passé, l'occasion de se débarrasser des jouets devenus encombrants ou plus 
adaptés à l’âge de votre enfant. Des jouets en bon état à petits prix. 
Infoline : 0690 93 34 99
Tarif : 5 euros emplacement

Céline Guillaume

9 FEVRIER  
à partir de 21h    
SOIRéE 
SOIRéE MASQUéE
Lieu : NExxxT, Source Poucet, Gosier
« Derriere mon masque, dis-moi qui je suis !? » Le Bar Lounge Le Nexxxt, vous invite à 
s’amuser masqué, sur les meilleurs Tubes avec DJ zip & Guest. 
Infoline 0690 92 77 72 -  0690 13 17 78
Tarif : à partir de 15€, avec une boisson offerte 

11 FEVRIER  
à partir de 18h    
CONCERT 
ChiLi sunburst - tribute to reD hot !
Lieu : OM SAYA, plage de la Datcha, Gosier
John Frusciante, Chad Smith, Flea, Anthony Kiedis vous invite à un Live les pieds dans le le 
sable, en l'honneur des Red Hot. Le groupe n'est composé que des plus beaux rockeurs des 
différents groupes made in Rock in Gwada !
Infoline : 0590 84 06 70
Tarif : gratuit 
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OFFRE D'EMPLOI DE LA SEMAINE

Mots fléchés                                                    FORCE 3 Sudoku           IRRéGULIER
C’est une variante du sudoku, c’est une grille où 
les régions ne sont pas régulières (D’où son nom).
La règle : les chiffres de 1 à 9 sont présents 
une et une seule fois sur les lignes, les colonnes 
et les régions de formes irrégulières.

Solutions disponible sur le site www.tijournal.fr

K'Loué
MECANICIEN CONFIRME H/F

Offre N° : 40811
Situation du poste : Guadeloupe
Lieu de travail  : Baie-Mahault
Type de contrat : CDI 
Expérience requise : 3 ans
Niveau d'étude : Bac Pro, BEP, CAP
Contact : 
Candidature par mail
recrutement@kloue.com
Site Web ▶ htto://www.kloue.fr

L'Entreprise : 
K'LOUÉ, leader de la location de matériel de BTP en Guadeloupe 
et aux Antilles, recherche pour rejoindre ses équipes son 
MÉCANICIEN CONFIRME(E) H/F.

Le Profil : 
Vous êtes issue d'une formation à dominante technique (BAC Pro, BTS Électrotechnique ou 
équivalent).
Rigoureux et polyvalent, vous justifiez d'une expérience du matériel de BTP. Une expertise dans 
le domaine agricole, Parc et Jardin seront un plus aussi.
Vous savez lire et interpréter les schémas électrique. Connaissances en hydraulique souhaitées.
Vous avez le sens du service et aimez travailler en équipe.
Vous êtes titulaire du permis B et le Caces 10 serait un atout.
- Rémunération : 25-30 K€ annuels

Le Poste : 
Vous assurez la préparation, la mise en main, l'entretien, le diagnostic de panne et la réparation 
du parc de matériel et vous participez au bon fonctionnement de l'atelier. 
Vous pouvez également être amené à intervenir directement sur chantier dans le cadre 
d'opérations de dépannage.
Tourné vers la satisfaction client, vous contribuerez à la qualité de notre service client par une 
disponibilité envers les clients et une écoute de leur retour d'expérience.
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À L'AFFICHERECETTE À L'AFFICHEMéTéO
Météo de la semaine

 
Jeudi 8 février 2018

26° 28°
Matin Après-midi

26° 26 25°

29° 29 30°

Matin Matin Matin

Après-midi Après-midi Après-midi

Vendredi Samedi Dimanche

25° 26° 25°

27 29 ° 30°

Matin Matin Matin

Après-midi Après-midi Après-midi

Lundi Mardi Mercredi
Solutions disponible sur le site www.tijournal.fr

Poulet sauté aux noix de cajou

Préparation
1. Pelez l'oignon rouge et les oignons nouveaux et émincez-les. Détaillez les blancs de poulet 
en morceaux. Pelez l'ail et émincez-le. Délayez le cube de bouillon dans 25 cl d'eau.
2. Dans un wok, faites chauffer 1 cuil. à soupe d'huile d'olive. Ajoutez les noix de cajou et 
faites-les griller pendant 4 min sans cesser de remuer. Réservez. 
3. Ajoutez 2 cuil. à soupe d'huile d'olive dans le wok. Faites-y revenir l'oignon rouge et l'ail. 
Ajoutez le poulet en morceaux, saupoudrez de gingembre et faites-les griller quelques 
minutes sur chaque face. 
4. Versez le bouillon et faites réduire au maximum. Déglacez avec 3 cuil. à soupe de sauce 
soja. Mélangez et ajoutez le lait de coco. Ajoutez 1 cuil. à soupe de Maïzena pour épaissir 
la sauce si nécessaire. Faites bouillonner 2 min puis ajoutez les noix de cajou. Parsemez 
d'oignons nouveaux et servez aussitôt. 
Le conseil : Servez cette recette avec des nouilles chinoises sautées pour un repas complet. 

Préparation : 20 MIN
Cuisson : 20 MIN
Portions : 4 PERS
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BELIER
Tempérez votre enthousiasme, canalisez 
votre énergie pour vous consacrer à ce qui 
vous plaît vraiment et vous apporte de 
réelles satisfactions personnelles. Cela vous 
évitera de vous fatiguer nerveusement pour 
pas grand-chose ! 

TAUREAU
Toujours aussi tendu et nerveux amis 
Taureau… Cette semaine  Vous vous 
montrerez encore plus tranchant. Il ne faudra 
pas vous chercher des poux ! Veillez à ne 
pas aller trop loin dans vos propos car votre 
attitude commence sérieusement à nous 
fatiguer !

GéMAUx
Réveillez pour une fois votre sens de 
l'humour ! C'est lui qui vous sauve des 
situations délicates. Ne réagissez pas à chaud. 
Prenez le temps de peser le pour et le contre 
et ne mettez pas la charrue avant les boeufs ! 
Un peu de sagesse vous ferait le plus grand 
bien... 

CANCER
L'amour-passion qui vous fait rêver n'est 
pas au rendez-vous ! Pas synchro…vos 
désirs ne tombent pas en même temps que 
ceux de votre conjoint et ça provoque des 
discussions sans fin. De rien vous parvenez 
à faire toute une montagne et les soirées 
au lieu d'être câlines se transforment en 
reproches, comme d’hab !

LION
Qu'en sera-t-il de vos amours ? Vos élans 
envers votre partenaire sont devenus 
mécaniques. Vous avez besoin de faire le 
point sur vos sentiments, de vous interroger 
sur leur profondeur et du sens que vous 
souhaitez donner à votre vie sentimentale. 

VIERGE
N'accordez pas votre confiance trop 
facilement... Certaines personnes pourraient 
chercher à vous manipuler sous couvert 
d'une nouvelle amitié. Vous n'êtes pas du 
genre naïf, mais votre gentillesse risque de 
se laisser prendre...

BALANCE
Tant que vous n'aurez pas éclairci ce 
problème financier qui vous prend bien 
la tête, vous ne parviendrez pas à lâcher 
prise. Vous tournez dans tous les sens les 
différentes solutions qui se présentent 
mais aucunes ne vous satisfaites !

SCORPION
Surveillez vos finances ! Des achats compulsifs 
risquent de vous entraîner dans des difficultés 
que vous n'aurez pas vues venir. Il est 
important de vous fixer des limites et de les 
respecter. Il ne faudra pas venir pleurer après ! 
Côté coeur, si vous êtes solo, vous croisez le 
regard d'un inconnu qui vous fait frissonner... 
À vous de jouer !

SAGITAIRE
Vous aurez tendance à vous prendre la 
tête avec des choses qui n'en vaudront pas 
la peine. Vous irez jusqu'au bout traquant 
votre partenaire de façon très discutable. 
Vos besoins affectifs seront décuplés, mais 
votre conjoint ne répond pas à vos attentes 
et cela vous agace !

CAPRICORNE
Côté cœur, si vous êtes en solo : RAS. Et 
pour cause : vous avez du mal à digérer une 
rupture. Il n'en s'agira pourtant pas d'une 
vraie, puisque rien de concret ne se sera 
passé avec cette personne. Mais vous aurez 
du mal à vous remettre émotionnellement 
de son désistement.

VERSEAU
Vos relations sentimentales seront riches, 
mais sujettes à une certaine instabilité. 
Vous avez l'impression de ne recevoir que 
quelques miettes d'amour. Avec plus de bas 
que de hauts, il faut vous attendre à des 
moments compliqués. 

POISSON
Sachez que l'amour se vit uniquement 
dans votre tête. Cette exigence qui vous 
caractérise est un frein pour votre vie 
sentimentale. Vous voyez des choses 
compliquées se profiler à l'horizon et 
n'osez pas vous investir. Le doute et 
l'inquiétude sont vos plaies.

ALCOOLIQUES ANONYMES 0690 49 52 69
VIOLENCES CONjUGALES 3919 

DROGUES INFOS SERVICES 0800 213 313
SIDA INFO SERVICES 0800 840 800
SEXUALITÉ, CONTRACEPTION, IVG 0800 08 11 11 

ALLO ENFANCE EN DANGER 119
ENFANTS DISPARUS 116 000
ENFANCE ET PARTAGE 0800 05 1234 

SAMU 15
POLICE OU GENDARMERIE  17
POMPIERS 18
SECOURS EN MER 0590 82 91 08
AIDE URGENCE SOCIALE 115
URGENCE 114
POUR LES PERSONNES AVEC DES DIFFICULTÉS 
À ENTENDRE OU PARLER - SMS UNIQUEMENT

SOS MEDECINS 0590 901 313
PHARMACIE DE GARDE 3237

Un simple appel peut sauver des vies…

Ingrédients :
4 blancs de poulet
150 g de noix de cajou non 
salées
1 oignon rouge
1/2 botte d'oignons 
nouveaux
2 gousses d'ail
10 cl de lait de coco
1 cube de bouillon de 
volaille
1 cuil. à café de gingembre 
en poudre
Sauce soja
Maïzena
Huile d'olive
Poivre du moulin
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